



**Penguatan Tata Kelola Parawisata Untuk Peningkatan Pendapatan Kecamatan
Maitara Selatan Kota Tidore Kepulauan**

***Strengthening Tourism Governance to Increase Income in South Maitara District,
Tidore Kepulauan City***

Fajri Hatim^{1*}, Musdar Muhammad², Muhammad Kamal²

^{1,2,3} Universitas Khairun, Ternate

*Email: fajrihatim@unkhair.ac.id, musdar@unkhair.ac.id, mkamal@unkhair.ac.id

Article History:

Received: 22 Juli 2023

Revised: 12 Agustus 2023

Accepted: 28 September 2023

Keywords: *Peningkatan
Pendapatan, Tata Kelolah
Pariwisata. Pulau Maitara*

Abstract: From the various tours in the city of Tidore, these islands are expected to contribute to encouraging economic growth and equitable development that causes the welfare of the people in the city of Tidore Islands specifically on Maitara Island. Because tourism can also have a positive impact on economic growth. PKM Method Lectures, Practice and Participant Assistance. PKM results; Sunday, March 19, 2022, took place at the tourist site. The participants who attended this PKM activity were 30 people consisting of village government, community shops and youth shops engaged in tourism development in Ebay village. Good governance is needed, so that all sectors have an economic impact on the community, increasing people's income; Ticket management must be improved, waste is managed to make it an economic value in tourism places make tourism education for visitors, transportation tools are arranged properly so that visitors can reach transportation costs and transportation at any time is always there if needed by visitors to tourism places.

Abstrak

Dari berbagai wisata yang ada di kota Tidore kepulauan ini di harapkan dapat memberikan kontribusi dalam mendorong pertumbuhan ekonomi dan pemerataan pembangunan yang menyebabkan kesejahteraan masyarakat di kota Tidore Kepulauan khusus di Pulau Maitara. Sebab pariwisata juga dapat memberikan dampak yang positif terhadap pertumbuhan ekonomi. Metode PKM Ceramah, Praktek dan Pendampingan Peserta. Hasil PKM; hari minggu tanggal 19 Maret tahun 2022, bertempat di tempat wisata. Peserta yang hadir untuk kegiatan PKM ini sebanyak 30 orang yang terdiri, pemerinta desa, toko masyarakat serta toko pemuda yang bergerak pada pengembangan pariwisata di desa Akebay. dibutuhkan sebuah tata kelolah yang baik, sehingga semua sektor memberikan dampak ekonomi kepada masyarakat, meningkatkan pendapatan masyarakat,; pengelolaan karcis harus di perbaiki, sampah dikelolah menjadikan menjadi nilai ekonomi di tempat pariwisata menjadikan pariwisata edukasi untuk pengunjung, alat transportasi di tata secara baik sehingga pegunjung bisa menjangkau biaya transportasi dan transporsi setiap saat selalu ada jika dibutuhkan oleh penjung ke tempat pariwisata.

Kata Kunci: Peningkatan Pendapatan, Tata Kelolah Pariwisata. Pulau Maitara

PENDAHULUAN

Sektor pariwisata adalah sektor yang potensial dan memiliki dampak untuk dikembangkan sebagai salah satu sumber pendapatan daerah. Usaha memperbesar pendapatan asli daerah diprogramkan melalui pengembangan dan pendayagunaan sumber daya dan potensi pariwisata daerah yang diharapkan dapat memberikan sumbangan bagi pembangunan ekonomi, hal tersebut membuktikan bahwa sector parawisata memiliki kontribusi sangat besar

* Fajri Hatim, [*fajrihatim@unkhair.ac.id](mailto:fajrihatim@unkhair.ac.id)

terhadap pertumbuhan ekonomi di daerah tersebut. Perkembangan pariwisata dapat mendorong dan mempercepat pertumbuhan ekonomi. (Muhammad, Hatim, and Nasar 2021)

Perkembangan Pariwisata di tahun 2022 dengan Jumlah kunjungan wisman ke Indonesia pada Oktober 2022 mencapai 678,53 ribu kunjungan, naik 364,31 persen dibandingkan dengan kondisi Oktober 2021. Jika dibandingkan dengan bulan sebelumnya, jumlah kunjungan wisman pada Oktober 2022 juga mengalami peningkatan sebesar 4,57 persen, mendorong peningkatan ekonomi masyarakat

Pariwisata di Tidore kepulauan sudah tentu menjadi destinasi ekonomi yang memberikan kontribusi terhadap pendapatan, hal ini di karenakan pariwisata di kota Tidore telah memberikan dampak yang begitu besar terhadap pertumbuhan ekonomi di daerah kota Tidore kepulauan sebab tujuan pembangunan pariwisata Kota Tidore terlihat dengan jelas dalam Peraturan Daerah Kota Tidore Kepulauan Nomor 9 Tahun 2015 Tentang Rencana Induk Pembangunan Pariwisata Daerah Kota Tidore Kepulauan Tahun 2015-2030 khususnya Pasal 24 Tentang Pembangunan prasarana dan sarana pariwisata. Dampak terjadi pembangunan pariwisata di daerah-daerah termasuk di Kota Tidore Kepulauan.

Dari berbagai wisata yang ada di kota Tidore kepulauan ini di harapkan dapat memberikan kontribusi dalam mendorong pertumbuhan ekonomi dan pemerataan pembangunan yang menyebabkan keshejateraan masyarakat di kota Tidore Kepulauan khusus di Pulau Maitara. Sebab pariwisata juga dapat memberikan dampak yang positif terhadap pertumbuhan ekonomi masyarakat yang berada di wilayah pariwisata tersebut.

Salah satu Tridharma perguruan tinggi adalah dengan melakukan Pengabdian Kemitraan Masyarakat (PKM). Unkhair sebagai salah satu Perguruan Tinggi yang ada di Kota Ternate harus melaksanakan pengabdian dari uraian analisis situasi dan permasalahan yang dihadapi oleh *Pengelola Pariwisata*, yang terdapat di pulau Maitara diatas maka maksud dari pelaksanaan Program Kemitraan Masyarakat adalah memberikan edukasi kepada mitra untuk melakukan

Penguatan Tata Kelola Parawisata Untuk Peningkatan Pendapatan. Secara umum maksud dari pelaksanaan PKM ini adalah untuk Penguatan Tata Kelola Parawisata Untuk Peningkatan Pendapatan Kecamatan Maitara Selatan Kota Tidore Kepulauan

METODE

Target kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PKM) yaitu pengelola pariwisata, Masyarakat yang berada diwilayah pariwisata, dan pemerintah desa di pulau Maitara. Metode

pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini menggunakan metode; Ceramah, Praktek dan Pendampingan Peserta. Dengan sasaran kegiatan pengabdian kepada masyarakat, merupakan masyarakat berada diwilayah pariwisata,

HASIL

Koordinasi lakukan guna mendapatkan izin untuk di lakukan kegiatan, koordinasi ini dilakukan sekaligus untuk penyesuaian waktu dan lokasi pelaksanaan kegiatan dengan Tim PKM kami yang terlibat sebagai Dosen patner lapangan. Setelah koordinasi kami dengan kepala desa Akebay sangat merespon dilakukannya kegiatan dimaksud, hal ini juga sesuai dengan keinginan dan program desa dan pemuda untuk memajukan pariwisata di desa Akebay pada umumnya di Maitara

Gambar.1. Pelaksanaan PKM Fakultas Ekonomi & Bisnis Maitara



Sumber: Dokumentasi,PKM Maitara ,2023

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PKM) tema ‘ ‘ Penguatan Tata Kelola Parawisata Untuk Peningkatan Pendapatan Kecamatan Maitara Selatan Kota Tidore Kepulauan dilaksanakan pada hari hari minggu tanggal 19 Maret tahun 2022, bertempat di tempat wisata, kegiatan ini dilaksanakan pengabdian kepada masyarakat (PKM) ini dilakasnakan pada sore hari hari pukul 15.00 Wit sampai selesai. Peserta yang hadir untuk kegiatan PKM ini sebanyak 30 orang yang terdiri, pemerinta desa, toko masyarakat serta toko pemuda yang bergerak pada pengembangan pariwisata di desa Akebay.

DISKUSI

Peserta pelatihan yang mengikuti sosialisasi hingga pelatihan cukup antusias, namun para peserta mengikuti kegiatan sosialisasi mengenai filosofi pengembangan bisnis desa, penguatan tata kelola desa pariwisata dan pengenalan potensi desa, meningkatkan pendapatan desa melalui desa pariwisata, para peserta cukup aktif berbagai persoalan yang terjadi untuk pengembangan pariwisata mereka yang berada di desa.

Gambar.2. Pelaksanaan PKM Fakultas Ekonomi & Bisnis Di Maitara



Sumber: Dokumentasi,PKM,2023

Dari hasil diskusi terungkap berbagai permasalahan mendasar terkait pada pengembangan pariwisata terkait pengembangan bisnis pariwisata, dan tata kelola pariwisata, banyak hal yang harus diperbaiki, kekurangan fasilitas menjadi dasar untuk pengembangan pariwisata desa. Pengembangan bisnis untuk menarik pengunjung untuk berkunjung berbagai fasilitas di perbaiki, transportasi, penginapan dan UMKM yang terdapat di pariwisata desa akebai, sebab pariwisata sekarang harus dilakukan dengan pariwisata sehat.

Untuk menciptakan sebuah kawasan desa dengan berbagai potensi wisata yang ada, diperlukan suatu usaha yang terkemas secara kreatif melalui pemberdayaan dan peran serta sumber daya manusia yang ada diberbagai elemen dalam masyarakat melalui pemanfaatan potensi wisata alam dan berbasis kearifan lokal. Dalam upaya pengembangan kepariwisataan sangat penting dikembangkan hubungan sosial dalam masyarakatnya. Oleh karena itu, selain desa wisata perlu pengembangan wisata turunan lainnya sehingga mampu memberikan dampak positif yang lebih bagi kemajuan desa.

Gambar.3. Pelaksanaan PKM Fakultas Ekonomi & Bisnis Di Maitara



Tim pengabdian juga memberikan pembelajaran dan pendampingan dalam meningkatkan pemahaman tentang *entrepreneurship* dan analisis potensi Usaha. Memberikan wacana dan penjelasan kepada peserta PKM tentang penting memiliki produk/oleh-oleh khas dari desa selaku Mitra dalam pelaksanaan PKM ini diberikan penjelasan tentang bagaimana meningkatkan kemampuan *entrepreneurship* . Dengan penerapan *Entrepreneurship* yang berkelanjutan maka akan menciptakan lapangan pekerjaan dan meningkatnya pendapatan masyarakat secara otomatis.

KESIMPULAN

Potensi Alam yang berada di desa Akebay masih asli dan indah yang didukung dengan suasana pepohonan, pasar menjadi daya tarik dan sansek menjadi primadona di pariwisata pandatai di desa akebay, dibutuhkan sebuah tata kelolah yang baik, sehingga semua sektor memberikan dampak ekonomi kepada masyarakat, meningkatkan pendapatan masyarakat,; pengelolaan karcis harus di perbaiki, sampah dikelolah menjadikan menjadi nilai ekonomi di tempat pariwisata menjadikan pariwisata edukasi untuk pengunjung, alat transportasi di tata secara baik sehingga pegunjung bisa menjangkau biaya transportasi dan transporsi setiap saat selalu ada jika dibutuhkan oleh penjung ke tempat pariwisata.

DAFTAR REFERENSI

- Hidayat, Syarif. 2016. “Strategi Pengembangan Ekowisata Di Desa Kinarum Kabupaten Tabalong.” *Jurnal Hutan Tropis* 4.
- Kibara, M. Dkk. 2012 “ Towrism And Economic Growht In Empirical Investigations. University Off Suoth Africa. Suth Africa International, Buisness And Economic Recearth Jurnal Vol , 11. No.5.
- Muhammad, Musdar, Hatim, Fajri, Yetty, and Nasar ,Fahima. 2021. “Penyuluhan Strategi Pengembangan Pariwisata Air Panas Di Desa Marimbati , Kecamatan Jailolo Kabupaten Halmahera Barat,” 48–52.
- Nawangsih. (2017). Strategi Pengembangan Produk Pariwisata Kreatif Berbasis Potensi Sumber Daya Alam dan Kearifan Lokal Desa Wisata. *Managemen STIE Widya Gama Lumajang*, 1(1), 70–80.
- Suartini, Ni Nyoman. 2013. ‘Pengaruh Jumlah Kunjungan Wisatawan, Pajak Hiburan, Pajak Hotel Dan Restoran Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Giayans. E-Jurnal Ekonomi Dan Bisnis Vol 02. No. 03 Tahun 2013 Universitas Udayana
- Umasugi, Mohbir. 2020. “Peningkatan Jumlah Kunjungan Wisata Pulau Maitara Di Tengajh Pandemi Covid-19.” *Komitmen*.
- Peraturan Daerah Kota Tidore Kepulauan No. 9 Tahun 2015 Tentang Rencana Induk Pembangunanana Pariwisata Daerah Kota Tidore Kepulauan Tahun 2015-2030
- Widiastuti, Ni Komang. 2013 Pengaruh Sektor Pariwisata Terhadap Kinerja Keuangan Daerah Dan Kesejahteraan MasyarakatDi Kabupaten/Kota Di Provinsi Bali. Fakultas Ekonomi Universitas Udayana (UNUD), Bali.
- Yamakawa, R. 2007. ‘Property Reduction Through Tournisn: The Exprences in Asia. United Nations Economic And The Pacific